

UN NOUVEAU PONT EN PERSPECTIVE...



Un appel d'offres international ouvert a été lancé et publié par KHPC le 08 mars 2024, pour la réalisation des études techniques, en vue de la construction d'un nouveau pont et de ses accès, ainsi que du renforcement des 2 ponts existants, situés sur le fleuve Sanaga, entre les localités de Mbebe et Kikot. Ainsi, le nouveau pont sera érigé non loin de la zone du projet, pour assurer et maintenir la circulation des populations entre les rives coté Centre et celle coté Littoral de la Sanaga. Après la construction du barrage, ces 2 ponts seront démantelés, une fois que celui-ci sera mis en eau.

LE TRACE DE LA LIGNE DE TRANSPORT EN ETUDE

Depuis novembre 2023, le consultant Monitor Trust réalise les états initiaux environnementaux de la zone située sur le tracé envisagé pour la ligne de transport très haute tension de l'aménagement hydroélectrique. Ainsi deux missions d'inventaires ont été réalisées dont une au mois de novembre 2023, en saison des pluies, et l'autre au cœur de la saison sèche, en février 2024. Ces missions ont focalisé leurs études sur la botanique terrestre, les oiseaux, les mammifères dont primates et grands singes, les reptiles et amphibiens.

En parallèle, des sociologues ont tenu des entretiens avec les habitants des villages traversés par l'infrastructure de transport d'électricité, afin de mieux comprendre l'utilisation que ceux-ci font des terres et des forêts. Au final, les données recueillies ont permis à l'équipe technique du projet de préciser le tracé de cette ligne qui sera raccordée au réseau interconnecté sud, au niveau de Boumnyebel, en limitant autant que possible les impacts environnementaux et sociaux. Les états initiaux visent à approfondir la connaissance de la biodiversité dans les milieux d'intervention, afin d'identifier et de protéger plus particulièrement les espèces endémiques et menacées, par la mise en place ultérieure de plans de gestion d'actions biodiversité ambitieux.



LE CONSEIL D'ADMINISTRATION EN VISITE DANS LA ZONE DU PROJET

Les membres de la partie camerounaise du conseil d'administration de KHPC ont visité les principaux sites qui abriteront les futurs ouvrages de l'aménagement hydroélectrique de Kikot-Mbebe, le 8 février dernier. Ils ont pu s'entretenir avec certaines autorités locales. Par la même occasion, ils ont assisté à une session de sensibilisation des riverains sur les étapes à venir. Cette visite intervient au moment où les commissions départementales de constats et d'évaluation des biens (CCE) et les consultants du Plan d'Action Réinstallation (PAR) sont annoncés dans la zone du projet.



A la Préfecture de Monatéfé en présence d'une délégation de salariés de KHPC et d'administrateurs, le 08 février 2024.

UN ATELIER SUR L'AMENAGEMENT DES TERRITOIRES AVEC LES AUTORITES LOCALES

Une concertation s'est ouverte le 13 mars dernier à Evoudoula, entre les responsables de KHPC et les autorités administratives et locales de la zone d'influence du projet. Cet échange s'est tenu dans le cadre d'un atelier sur les enjeux liés à l'aménagement et au développement durable des territoires, dans la perspective de la pleine contribution de ces acteurs locaux à la bonne exécution de l'aménagement hydroélectrique de Kikot-Mbebe. Au cours de ces travaux, l'actualité sur les initiatives de développement en cours dans la zone du projet a été passée en revue: construction des forages dans les villages pour l'accès des populations à l'eau potable, réhabilitation des routes rurales, facilitation à la délivrance des actes de naissance pour les populations riveraines, les différentes études en cours de réalisation, etc. Ce projet favorisera des perspectives de développement socioéconomique en faveur des communes. La problématique des logements, pour les milliers de travailleurs qui devraient affluer dans les localités environnantes de la zone de projet, constitue à cet égard un exemple d'opportunité et un défi que ces acteurs locaux entendent saisir.



Les Sous-Préfets et les Maires en compagnie de l'équipe E&S de KHPC le 13 mars 2024 au bureau local à Evoudoula.

CELEBRATION DE LA JOURNEE INTERNATIONALE DE LA FEMME A KHPC



Les salariées de KHPC le 08 mars 2024.

Constituant 50% du personnel de l'entreprise, les femmes de KHPC contribuent pleinement à la mission du projet d'aménagement hydroélectrique de Kikot-Mbebe sur la Sanaga. A l'occasion de la JIF2024, elles ont gardé la première ligne à travers plusieurs activités parmi lesquelles une conférence-débat organisée en interne. Au cœur des échanges, les ressentis de chacune et chacun ont été exprimés sur les questions liées à l'égalité des sexes. L'assistance a été éduquée sur le combat des pionnières pour la promotion des droits de la femme, les évolutions juridiques et institutionnelles. La place de la femme dans le management a également été évoquée, dans un contexte où certains stéréotypes véhiculent encore des frustrations et l'exclusion.